PUEBLO DE SANTIAGO, PUEBLO DE CHILE :

18 NOV. 1983

LA ALIANZA DEMOCRATICA HA CONVOCADO A ESTA CONCENTRACION QUE ES LA MANIFESTACION MAS GRANDE QUE SE REGISTRA EN LA HISTOFIA DE CHILE.

POR PRIMERA VEZ EN DIEZ AÑOS TODO UN PUEBLO, UN MILLON DE.

PERSONAS; SE REUNEN EN FORMA PACIFICA. SIN VIOLENCIAS SIN ODIO

SIN OTRO PROPOSITO QUE EL DE EXTERIORIZAR SU DESEO VEHEMENTE DE

UN PRONTO RETORNO A LA DEMOCRACIA.

Y ES QUE EL PAIS QUE MAS SUPO DE LA LIBERTAD EN AMERICA LATINA, EL PAIS QUE MAS VIVIÓ Y PRACTICÓ LA DEMOCRACIA, EN TERMINOS QUE ELLO FUERA ORGULLO Y EJEMPLO EN NUESTRO CONTINENTE AMERICANO, NO PUEDE YA, DESPUES DE DIEZ AÑOS, CONTINUAR OPRIMIDO Y CONTINUAR PRIVADO DE LOS DERECHOS MAS FUNDAMENTALES DEL SER HUMANO.

ME DIRIJO ESPECIALMENTE ESTA NOCHE A LA MUJER, A ESA MUJER

QUE EN NUMERO IMPRESIONANTE COLMA LOS RECINTOS DE ESTE PARQUE, A

AQUELLA QUE HA QUERIDO VENER A EXPRESARNOS SU SOLIDARIDAD CON LA

DEMOCRACIA, A AQUELLA QUE MAS QUE EL HOMBRE PUEDE VALORAR LO QUE

SIGNIFICA LA LIBERTAD PARA SUS HIJOS, A AQUELLA EN FIN QUE AMA LA

JUSTICIA, LA TRANQUILIDAD Y LA PAZ, PERO QUE COMPRENDE QUE ESOS

VALORES SOLO PUEDEN DARSE EN UN MUNDO SIN ATADURAS, SIN RESTRIC
CIONES, SIN CADENAS.

ME DIRIJO TAMBIEN A LOS JOVENES, A ESOS JOVENES QUE HACE DIEZ AÑOS, NIÑOS ENTONCES, NO PUDIERON VALORAR LO HABIA SUCEDIDO, Y QUE PRIVADOS DURANTE TANTO TIEMPO DE LA LIBRE INFORMACION QUE CULTI-VARA SUS ESPERITUS, ESTAN ESTA NOCHE AQUI MATERIALIZANDO CON ELLO

QUE EN EL FONDO DE SÚS CONCIENCIAS Y POR SOBRE TODA OTRA COSA,

AMAN LA LIBERTAD, AMAN LA DEMOCRACIA, Y DESEAN VIVIR EN UN MUNDO

QUE LES PERMITA AMPLIAMENTE EL DESARROLLO DE SUS IDEALES.

ME DIRIJO EN FIN, A LOS TRABAJADORES DE LA CIUDAD Y DEL CAMPO Y

A LOS POBLADORES QUE CON SACRIFICIO HAN VENIDO A ESTAR CON NOSO
TROS Y QUE CONSTITUYEN LA INMENSA MASA ANGUSTIADA Y SUFRIDA DE NUES
TRA PATRIA.

ESTA NOCHE SE DA AQUI FERVOROSAMENTE LA UNIDAD, SE DA LA UNIDAD EN TORNO A UNA FINALIDAD COMUN. SE DA LA UNIDAD PARA DECIR

CON FIRMEZA: ¡BASTA YA! ¡QUEREMOS DEMOCRACIA¡ QUEREMOS DEMOCRACIA

PORQUE EL PUEBLO DE CHILE NO SABE VIVIR SIN ELLA. PORQUE EL PUEBLO

DE CHILE EXIGE LA LIBERTAD, PORQUE EL PUEBLO DE CHILE CREE FIRME
MENTE QUE SUS ANGUSTIAS, SUS MISERIAS Y SUS DESESPERANZAS SOLO PO
DRAN SER COMPARTIDAS MEJOR SIN REPRESION, SIN AUTORITARISMO, SIN

RESTRICCIONES A LOS DERECHOS MAS INALIENABLES DE LA PERSONA HUMANA.

ES POR ESO QUE ESTA NOCHE SE LEVANTA UNA SOLA VOZ, UN SOLO GRI
TO QUE EMANA DE LAS GARGANTAS Y DE LOS CORAZONES DE LOS CHILENOS

¡DEMOCRACIA AHORA! Y ES POR ESO QUE EXIGIMOS AHORA LA DEMOCRACIA,

PORQUE DESDE HACE LARGOS AÑOS, EL PAIS SE ENCUENTRA SUMIDO EN LA

MAS GRAVE CRISIS ECONOMICA DE ESTE SIGLO, CUYA MAGNITUD E IDENTI
DAD ES VARIAS VECES MAYOR A LA DE CUALQUIER OTRO PAIS LATINOAMERI

CANO.

POR CASI 24 MESES, EL PAIS HA ESTADO PARALIZADO. MAS DE UN MILLON DE PERSONAS SE ENCUENTRAN SIN TRABAJO ESTABLE. LA CESANTIA ENTRE LOS JOVENES SUPERA EL 40%. MAS DE 250.000 FAMILIAS VIVEN ALLEGADAS EN POBLACIONES PERIFERICAS A LO LARGO DEL PAIS, SUMIDAS EN LA MAS VERGONZANTE MISERIA, SIN ESPERANZAS DE UNA SOLUCION A SUS PROBLEMAS. CIENTO VEINTE MIL FAMILIAS CAMPESINAS NO TIENEN ACCESO A LA TIERRA, NI·AL TRABAJO, NI A UNA VIVIENDA PERMANENTE. VIVEN HACINADAS EN CHOZAS Y DEAMBULAN POR LOS CAMPOS BUSCANDO TRABAJOS OCASIONALES MAL REMUNERADOS.

LA SUPERFICIE AGRICOLA SEMBRADA ES LA MAS BAJA DE ESTE SIGLO. LOS CAMPOS SE ENCUENTRAN ABANDONADOS Y HOY ESTAMOS IMPORTANDO 2/3 DEL TRIGO QUE CONSUME LA POBLACION, LA MITAD DEL MAIZ, CASI LA MITAD DEL AZUCAR,. LOS AGRICULTORES SE VEN OBLIGADOS A COMERSE LAS VACAS, CO-MO LES ACONSEJARA UNO DE LOS "FARISEOS DE CHICAGO". CUATROCIENTOS CINCUENTA MIL VIENTRES HAN SIDO BENEFICIADOS, COMO RESULTADO DE DA EQUIVOCADA POLITICA DE PRECIOS AGRICOLAS.

A ESTA TERRIBLE REALIDAD SOCIAL SE AGREGA LA DESTRUCCION DE CIENTOS DE INDUSTRIAS. SOLO DURANTE EL AÑO PASADO SE PERDIBRON EN CHILE 140.000 PUESTOS DE TRABAJO EN LA INCUSTRIAS.

EL COMERCIO POR SU PARTE LLEVA UNA VIDA LANGUIDA Y CAE TECNICA MENTE EN LA RUINA. ABRUMADO POR LA DISMINUCIÓN DE LAS VENTAS Y LA APLICACION DE UN SISTEMA TRIBUTARIO QUE LO ACOSA ANGUSTIOSAMENTE.

EL PAIS SE ENCUENTRA EN LA BANCARROTA. LA DEUDA EXTERNA DE CHILE POR HABITANTE SUPERA, CASI EL DOBLE DE LA DE AMERICA LATINA. NUESTRA CAPACIDAD DE PAGOS ESTA HIPOTECADA POR MUCHOS AÑOS Y COMPROMETE VARIAS GENERACIONES.

ESTA INMENSA CATASTROFE HA SIDO POSIBLE POR LA TOZUDEZ DE LAS AUTORIDADES POLITICAS Y DEL SECTOR ECONOMICO. AMBAS EQUIVOCARON HACE TIEMPO EL CAMINO. QUISIERON IMPONERNOS IDEAS FORANEAS DE CHICAGO.

HAN FRACASADO ROTUNDAMENTE, PERO SON INCAPACES DE RECONOCER SU FRACASO. LA SOBERBIA LOS ENCEGUECE, AUNQUE EL PUEBLO ESTE CLAMANDO POR CAMBIOS EN SU DESESPERADA SITUACION.

ASI SON LOS REGIMENES AUTORITARIOS, NO SABEN ESCUCHAR A LA GEN

TE. NO QUIEREN CAMBIAR, NO VAN A CAMBIAR. ES POR ESO QUE LA ALIANZA

DEMOCRATICA HA VENIDO REAFIRMANDO QUE SIN CAMBIOS POLITICOS DE FONDO,

EL PUEBLO SEGUIRA SUFRIENDO HAMBRE Y LOS PROBLEMAS ECONOMICOS Y SO

CIALES SE SEGUIRAN ACUMULANDO. ES POR ESO QUE HEMOS SOSTENIDO, TAM

BIEN, QUE ES NECESARIÓ CAMBIAR TODO EL ENFOQUE DE LA POLITICA VIGEN

TE. QUE HAY QUE REACTIVAR PRONTAMENTE LA ECONOMIA, QUE HAY QUE ECHAR

A ANDAR LAS FABRICAS; QUE HAY QUE CREAR LAS CONDICIONES PARA QUE LOS AGRICULTORES PUEDAN PRODUCIR DE NUEVO; QUE HAY QUE ESTIMULAR LA CONSTRUCCION; QUE SE HACE NECESARIO AUMENTAR LA DEMANDA POR LOS PRODUCTOS NACIONALES DESESTIMANDO LAS IMPORTACIONES PRESCINDIBLES.

QUE HAY QUE RENEGOCIAR LA DEUDA EXTERNA EN CONDICIONES DIGNAS. NO DEBEMOS ACEPTAR QUE UN GRUPO DE BANQUEROS O TECNOCRATAS NOS IMPONGAN CONDICIONES IMPOSIBLES DE CUMPLIR, A MENOS QUE PAGUEMOS EL PRECIO DE AGRAVAR LA YA CRITICA SITUACION EN QUE SE ENCUENTRA LA INMENSA MAYORIA DE LA POBLACION.

NINGUNA DE ESTAS COSAS PUEDEN HACERSE SI NO HAY UN ESTADO ACTIVO DISPUESTO A ORIENTAR EL DESARROLLO DEL PAIS, DISPUESTO A DIALOGAR CON LAS FUERZAS DE LA PRODUCCION Y CON LOS TRABAJADORES PARA
ACORDAR CONJUNTAMENTE LOS MEJORES CAMINOS QUE NOS PERMITAN SUPERAR LA CRISIS. EL INMOVILISMO Y LA PASIVIDAD EN MATERIAS ECONOMICAS DEBEN TERMINAR. DURANTE ESTOS 10 AÑOS ESTE ESQUEMA SOLO HA SER
VIDO PARA BENEFICIAR A UNOS POCOS A EXPENSAS DEL RESTO DE LA POBLA
CION. ES TIEMPO DE HACER CAMBIOS DE FONDO. Y ESOS CAMBIOS SOLO PODEMOS HACERLOS EN DEMOCRACIA, EN LIBERTAD Y CON LA PARTICIPACION ENTUSIASTA DE TODOS LOS SECTORES DEL PUEBLO DE CHILE.

SOLO ASÍ SEREMOS CAPACES DE DISMINUIR LA CESANTIA Y DE ATENUAR LA IMPORTANTE CAIDA DE LAS REMUNERACIONES QUE ESTA AFECTANDO HOY, DIA A DIA, A LAS INMENSAS MASAS POBLACIONALES DEL PAIS. PARA TODO ESTO SE HACE INDISPENSABLE LA ELABORACION DE UN GRAN PLAN ECONOMICO NACIONAL QUE PRIVILEGIE A LOS SECTORES MAS DAÑADOS POR EL MODELO ECONOMICO.

SOLO ASI SERA POSIBLE QUE EN CONSONANCIA CON UN SISTEMA ECONOMICO DINAMICO, SE ADOPTE UNA POLITICA LABORAL QUE ASEGURE LA PROTECCION DE LOS TRABAJADORES Y SUS ORGANIZACIONES, EN TERMINOS DE
GARANTIZAR EL TRABAJO, LA ESTABILIDAD LABORAL Y LA CREACION Y PROTECCION DE LAS ORGANIZACIONES DE TRABAJADORES DE LA CIUDAD Y DEL
CAMPO.

SOLO ASI SERA POSIBLE LA REACTIVACION Y FORTALECIMIENTO DE LOS SERVICIOS DEL TRABAJO PARA QUE CUMPLAN EFICAZMENTE SUS FUNCIONES DE CONTROL Y FISCALIZACION DE LOS EMPLEADORES.

ES POR ESO Y PARA ESO QUE SE HACE NECESARIO EL ESTABLECIMIENTO DE LOS JUZGADOS DEL TRABAJO Y DE LAS CORTES DEL TRABAJO CREANDO
UNA SALA ESPECIAL EN LA CORTE SUPREMA.

PARA ESO TAMBIEN, SURGE COMO INDISPENSABLE LA PARTICIPACION

AMPLIA Y ACTIVA DE LOS TRABAJADORES Y DE LOS EMPRESARIOS A TRAVES

DE SUS LEGITIMOS REPRESENTANTES, EN EL REEMPLAZO DE LA ACTUAL LE
GISLACION DEL TRABAJO POR OTRA QUE CONTENGA PRINCIPIOS SOBRE LIBRE

ASOCIACION Y ORGANIZACION, SOBRE RECONOCIMIENTO DE ORGANIZACIONES

SINDICALES AUTONOMAS SIN INTERFERENCIA DEL ESTADO, SOBRE EL RECONO

CIMIENTO AL MAS AMPLIO DERECHO DE LAS PARTES EN MATERIA DE RENEGO

CIACION COLECTIVA Y SOBRE RECONOCIMIENTO, EN FIN, DEL DERECHO DE

HUELGA.

LOS TRABAJADORES RECLAMAN ADEMAS CON FUNDAMENTO, PARA QUE SE
IMPULSE UN VASTO PROGRAMA DE DESARROLLO SOCIAL ORIENTADO A RESPONDER A LAS NECESIDADES MAS APREMIANTES DE LOS SECTORES POPULARES;
A ESTIMULAR LA PARTICIPACION Y LA SOLIDARIDAD EN LAS POBLACIONES
PARA QUE ACTUEN EN LA SOLUCION DE LOS PROBLEMAS QUE LE SON COMUNES;
A FOMENTAR PLANES DE AUTOCONSTRUCCION DE VIVIENDAS, POLICLINICOS,
ESCUELAS Y PLAZAS.

EXIGEN EN FIN UN SISTEMA DE SEGURIDAD SOCIAL, QUE SEAREAL GARANTIA DE SATISFACCION DE SUS NECESIDADES FUNDAMENTALES. NO PUEDEN CONCENTRARSE CUANTIOSOS RECURSOS QUE SON DE LOS TRABAJADORES EN POCAS MANOS DEL SECTOR PRIVADO. LOS TRABAJADORES RECLAMAN CON JUSTICIA SU PARTICIPACION, COMO DUEÑOS DE ESOS RECURSOS EN LA DETERMINACION DEL USO DE LOS FONDOS PREVISIONALES, Y LA ALIANZA DEMOCRATICA HACE SUYA ESA ASPIRACION DE JUSTICIA QUE DEBE TERMINAR CON UNA CONCEPCION PRIVATISTA QUE NADA TIENE QUE VER CON LA TRADICION Y CON

LA CONCIENCIA DEL PUEBLO DE CHILE Y DEL ESTADO DE CHILE.

NO PODEMOS DEJAR DE REFERIRNOS EN ESTA OCASION HISTORICA AL DRAMA DE NUESTRAS POBLACIONES, DE LOS SIN CASA, DE LOS ALLEGADOS Y DE LAS "TOMAS".

HEMOS RECORRIDO DETENIDAMENTE CON INTERES, CON AMOR, LAS POLACIONES CARDENAL RAUL SILVA HENRIQUEZ Y JUAN FCO. FRESNO. LAS
A JTORIDADES NO LO HAN HECHO. SE DICE QUE SE TRATA DE TOMAS ILEGALES.

YC PUEDO EXPRESARLES A UDS. AMIGOS MIOS, QUE ES UN PROBLEMA QUE DUE
LE EL ALMA. CUARENTA MIL COMPATRIOTAS NUESTROS, CUARENTA MIL HERMANOS
NUE TROS SE ENCUENTRAN HACINADOS, EN TIERRAS CALCINADAS, SIN LUZ,
SIN AGUA, SIN SERVICIOS SANITARIOS, COMPARTIENDO FRATERNALMENTE SU

LA DRAMATICA REALIDAD DE ESTE PROBLEMA DE HOMBRES Y MUJERES EN SU INMINSA MAYORIA JOVENES, EN DONDE HAY UN 90% DE CESANTIA, NO PUEDE C'INTINUAR SIN LEVANTAR UNA VOZ FERVOROSA DE PROTESTA. YO LO HAGO ESTA NOCHE EN NOMBRE Y EN REPRESENTACION DEL PUEBLO DE CHILE Y CONVENCIDO UNA VEZ MAS DE QUE ESTOS PROBLEMAS SOLO PODRAN TENER SOLUCION EN DEMOCRACIA. HACEMOS UN LLAMADO A LAS ORGANIZACIONES SOCIALES PARA QUE AYUDEN A ESTOS HERMANOS NUESTROS. HAGANLOI PORQUE LA SOLIDARIDAD DE NUESTRO PUEBLO NUNCA HA SIDO NEGADA PARA CONCURRIR A LA AYUDA DE UN HERMANO.

OCHO MIL SETECIENTAS FAMILIAS NECESITAN LA SOLUCION DE SUS PROBLEMAS POR LA VIA DE UNA DECLARACION DE CAMPAMENTO EN TRANSITO QUE LES PERMITA CON POSTERIORIDAD UNA SOLUCION MAS PERMANENTE, ENTREGANDO A ESAS FAMILIAS LOTES CON SERVICIOS DENTRO DE LAS COMUNAS DONDE VIVEN. ELLOS NO QUIEREN CON RAZON SER DESARRAIGADOS Y LLEVADOS A OTROS TERRITORIOS DE LA REPUBLICA. NO QUIEREN DADIVAS. CON DIGNIDAD ESTAS DISPUESTOS A PAGAR UN PIE Y UN MODESTO DIVIDENDO.

EN NOMBRE DEL PUEBLO REPRESENTADO POR ESTA MULTITUDINARIA CONCENTRACION, QUIERO DIRIGIRME AL GOBIERNO MILITAR PARA HABLAR AHORA

DEL COBRE. DEL COBRE CHILENO, DE ESE COBRE QUE FUE NACIONALIZADO

POR LA UNANIMIDAD DEL CONGRESO NACIONAL EN 1971 Y QUE SERA SUSTAN

CIALMENTE DESNACIONALIZADO, BAJO EL GOBIERNO MILITAR. DESDE EL PRO

XIMO 13 DE DICIEMBRE, POR VIRTUD DE UNA LEY MINERA REDACTADA Y DIS

CUTIDA SIN PUBLICIDAD Y SIN ESE DEBATE CONTRADICTORIO QUE ES PROPIO

DE LA DEMOCRACIA, ESA LEY MINERA, ELABORADA DENTRO DEL ESQUEMA DEL

CHICAGO, DESNACIONALIZA 30 MILLONES DE TONELADAS DE LAS RESERVAS CHI

LENAS Y LAS ENTREGA A GRANDES TRANSNACIONALES, PROPIETARIAS AHORA

DE ENORMES YACIMIENTOS DE COBRE DE BAJA LEY FUERA DE CHILE.

ESTA NOCHE YO NO SOY MAS QUE UN CHILENO QUE HABLA EN NOMBRE DE MILLONES DE COMPATRIOTAS Y QUE PIDE QUE NO SE CONSUME ESTE ACTO QUE ES CONTRARIO A NUESTRO PUEBLO Y A SOS INTERESES VITALES. PEDIMOS TODAVIA, CUANDO AUN ES TIEMPO, QUE NO SE ACEPTE CREAR EN CHILE "ENCLAVES EXTRANJEROS" PARA QUE LA MAS GRANDE TRANSNACIONAL DEL MUN DO ARRANQUE DE LAS ENTRAÑAS DE NUESTRA PATRIA EL UNICO RECUESO NATU RAL -EL COBRE- CON EL CUAL CHILE PODRIA CAMBIAR SU HISTORIA DE PUE BLO POBRE. ES CON EL COBRE, Y SOLO CON UNA POLITICA CHILENA DEL CO BRE, BAJO CONTROL DEL ESTADO CHILENO, QUE PODRIAMOS MULTIPLICAR LOS RECURSOS FINANCIEROS NECESARIOS, PARA INDUSTRIALIZAR NUESTRA ECONO MIA. PARA DAR A LOS HOMBRES Y MUJERES DE NUESTRA PATRIA, TRABAJO Y VIDA DIGNA; PARA CONSTRUIR UNA SOCIEDAD MODERNA; Y PARA HACER DE CHILE UNA DEMOCRACIA ESTABLE. ES POR ESO QUE PEDIMOS CUANDO TODAVIA S TIEMPO PARA HACERLO, QUE SE SUSPENDA LA APLICACION DE LA LEY MI NERA, PARA QUE SEA UNA LEY DE CONSENSO NACIONAL QUE RESGUARDE LOS DERECHOS DE CHILE Y CONTENGA NORMAS ESPECIALES QUE FACILITEN EL DESARROLLO DE LA MEDIANA Y PEQUEÑA MINERIA, PROTEGIENDO SUS DERECHOS. EN SUBSIDIO, PEDIMOS QUE SE RECONOZCA QUE EL UNICO DUEÑO DE CHILE SON LOS 12 MILLONES DE CHILENOS Y QUE SE SOMETA A PLEBISCITO LA LEY MINERA PARA QUE. EL PUEBLO DECIDA SI LA ACEPTA O LA RECHAZA.

NO PODEMOS DEJAR TAMPOCO DE REFERIRNOS A UN PROBLEMA RESPECTO DEL CUAL EXISTE UN VERDADERO CLAMOR NACIONAL. YO NO DUDO DE QUE REPRESEN TO EL PENSAMIENTO DE LAS INMENSAS MAYORIAS NACIONALES CUANDO LEVANTO ESTA NOCHE MI VOZ PARA REFERIRME AL DOLOROSO PROBLEMA DEL EXILIO.

MILES DE COMPATRIOTAS NUESTROS SUFREN HASTA HOY LA APLICACION DE UNA DE LAS SANCIONES MAS DESPIADADAS QUE LES IMPIDE VIVIR EN SU PATRIA CON GRAVE TRANSGRESION DE LA DECLARACION UNIVERSAL DE LOS DERECNOS HUMANOS. CON LA ESPERANZA CLAVADA EN NUESTRO PAIS ANHELAN QUE DENTRO DE UN SENTIDO DE HUMANIDAD QUE HASTA HOY NO SE EXPRESA, PUEDA PERMITIRSELES VOLVER A SU TIERRA A JUNTARSE CON SUS SERES QUERIDOS DE LOS QUE HAN SIDO CRUELMENTE SEPARADOS POR UNA MEDIDA DE AUTORIDAD, QUE ES IRRECURRIBLE Y QUE TRANSGREDE LAS NORMAS MAS ELEMENTALES DEL DERECHO.

PARA FUNDAMENTAR UNA MEDIDA TAN ARBITRARIA Y POR EL CONTRARIO, EN LOS ULTIMOS TIEMPOS, HEMOS DEBIDO LAMENTAR EL RETORNO A SISTEMAS MAS SELECTIVOS QUE HACEN PRACTICAMENTE IMPOSIBLE LA ESPERANZA DE VOLVER PARA MUCHOS COMPATRIOTAS NUESTROS QUE SUFREN LA MAS ATROZ DE LAS SANCIONES.

SOLEMNEMENTE ELEVO ESTA NOCHE MI VOZ DE PROTESTA EN NOMBRE

DEL PUEBLO DE CHILE Y PIDO QUE SE PONGA TERMINO A UNA SITUACION

QUE CONSTITUYE UNA LACRA PARA LA CIVILIZACION.

EN LOS ULTIMOS AÑOS NUESTRO PAIS HA DEBIDO SUFRIR REITERADA

Y PERIODICAMENTE LAS DECLARACIONES DE NACIONES UNIDAS Y DE LA

ORGANIZACION DE ESTADOS AMERICANOS EN QUE SE CONDENA AL GOBTERNO,

POR MAS DE LOS DOS TERCIOS DE LOS ESTADOS MIEMBROS POR LAS REITE

RADAS Y SISTEMATICAS TRASNGRESIONES QUE EL PUEBLO DE CHILE HA SUFRI

DO EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS.

DOLOROSAMENTE LA REPRESION, LOS DESAPARECIMIENTOS Y LA TORTURA
CONTINUAN, Y LLENAN LAS PAGINAS DE DENUNCIAS EN LOS BOLETIEES DE
LA COMISION DE DERECHOS HUMANOS, DE LA COMISION CONTRA LA TORTURA
Y DE LA VICARIA DE LA SOLIDARIDAD. LAS RELACIONES DE ESTOS CASOS,
PROVOCAN PAVOR Y ES DRAMATICO EL SACRIFICIO DE UN PADRE CUYOS HIJOS
HABIAN DESAPARECIDO SIENDO ARBITRARIAMENTE DETENIDOS EN CONCEPCTON.

CON PROFUNDO SENTIDO DE RESPONSABILIDAD Y CONVENCIDO DE QUE EN ESTE CAMPO NO SOY MAS QUE UN CHILENO QUE INTERPRETA Y RECOGE EL IN MENSO CLAMOR DE UN PUEBLO QUE ABOMINA DE LA TORTURA, QUE ABOMINA DE LA DESAPARICION DE SUS HERMANOS Y QUE ABOMINA DE LA TRANSGRESION DE LAS NORMAS DEL DERECHO, HAGO SOLEMNEMENTE UN LLAMADO ESTA NOCHE PARA QUE SE PONGA TERMINO A LA TORTURA, PARA QUE NO HAYA MAS DESAPA RECIDOS, PARA QUE HAYA UN MAYOR RESPETO POR LOS DERECHOS HUMANOS;

PARA QUE SEA DEFINITIVAMENTE PROSCRITO EL CRIMEN POLÍTICO; PARA QUE NUNCA MAS TENGAMOS QUE LAMENTAR UN CASO COMO EL DE TUCAPEL JIMENEZ O EL DE VICTOR HUGO HUERTA, EN CONCEPCION.

ES POR ESO Y PARA ESO QUE EL PUEBLO DE CHILE ANHELA Y EXIGE LA SUPRESION DE LA G.N.I. NO ES CIERTO QUE SOLO PIDEN ESTO LOS QUE PODRIAN VERSE AFECTADOS POR LA ACCION DE ESE ORGANISMO. LO DESEA TODO UN PUEBLO QUE NO ACEPTA PERSONEROS QUE ACTUAN CON NOMBRES CHA PAS. LO DESEA EN FIN, TODO UN PUEBLO QUE NO QUIERE QUE LAS MEDIDAS DE REPRESION DE LAS LIBERTADES SE CONCRETEN POR VIA ADMINISTRATIVA PROVOCANDO LA INDEFENSION DE LOS HABITANTES DE CHILE.

SABEMOS QUE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA ESTUDIA ESTA MATERIA,
Y TENEMOS LA ESPERANZA DE QUE UN ORGANISMO COMO LA C.N.I. QUE HA
SIDO CONDENADO POR TODOS LOS CHILENOS 20 PUEDA PRETENDER COBIJARSE
BAJO EL MANTO DE LAS FUERZAS ARMADAS DE NUESTRA PATRIA.

POR TODO ESTO QUE EL PUEBLO DE CHILE QUIERE QUE LLEGUE A SER
PRONTO UNA REALIDAD, ES QUE ESTAMOS PIDIENDO EL INMEDIATO RETORNO
A LA DEMOCRACIA EN NUESTRO PAIS, PARA QUE VUELVAN NUEVAMENTE LAS
LIBERTADES Y PARA QUE EL PUEBLO PUEDA DECIDIR, ELEGIR Y PARTICIPAR
DESDE LA BASE Y A TODO NIVEL EN LA GENERACION DE LOS PODERES PUBLI
COS Y EN LA FORMULACION DE LAS PROGRAMAS POLÍTICOS, ECONOMICOS Y
SOCIALES QUE HAYAN DE CONCURRIR AL LOGRO DE NUESTRO PERFECCIONAMIENTO.

ES DENTRO DE ESTE ESQUEMA QUE EXALTAMOS EL PROCESO QUE LLEVÓ A

LA INSTALACION DE UN REGIMEN DEMOCRATICO EN LA HERMANA REPUBLICA

ARGENTINA Y QUE SALUDAMOS EL TRIUNFO DE RAUL ALFONSIN COMO PROPIO

NUESTRO Y QUE ESTÁ LLAMADO A PRODUCIR DIAS MEJORES NO SOLO PARA SU

PAIS SINO ESPECIALMENTE PARA EL CONO SUR DEL CONTINENTE.

ES DENTRO DE ESTE ESQUEMA DEMOCRATICO QUE ASIGNAMOS Y ASIGNAREMOS SIEMPRE A LAS FUERSAS ARMADAS SU VERDADERO ROL ESENCIAL DE
ORGANISMO DE LA DEFENSA, LLAMANDOLAS A GENERAR UNA AUTENTICA DOCTRI
NA DEMOCRATICA DE LA SEGURIDAD NACIONAL, CENTRADA EN LA SEGURIDAD
EXTERIOR, EN EL DESARROLLO INDEPENDIENTE DEL PAIS Y EN LA DEFENSA
DE SU DEMOCRACIA.

PORQUE QUEREMOS LA CONCRECION DE TODOS ESTOS ANHELOS QUE SIGRIFICAN UNA EXPRESION DE LA ESPERANZA DE LAPMYORIA DE LOS CHILENOS,
PORQUE QUEREMOS QUE NUNCA MAS EXISTAN LOS ESCANDALOS Y CORRUPCIONES QUE HAN DEBIDO LAMENTARSE DENTRO DE LOS GRUPOS ECONOMICOS;
PORQUE DESEAMOS EL TERMINO DE LA INTERVENCION MILITAR EN LAS UNIVER
SIDADES, POR TODO ESO Y MUCHO MAS QUE LA ALIANZA DEMOCRATICA HA VE
NIDO PLANTEANDO COMO MATERIALIZACION DE LOS DESEOS DEL PUEBLO DE
CHILE; ES QUE HEMOS EXPRESADO LA NECESIDAD IMPOSTERGABLE DE CONSTRUIR UN NUEVO SISTEMA INSTITUCIONAL; ES QUE HEMOS PEDIDO LA APROBACION YA, SIN DEMORA, CON ADECUADAS GARANTIAS DE PARTICIPACION,
CON OBJETIVIDAD, DE LAS LEYES ELECTORALES Y DE LOS PARTIDOS POLI-

NO ES CIERTO COMO SE HA DICHO QUE TODO ESTE PROCESO PARA OBTENER
EL PRONUNCIAMIENTO DEL PUEBLO DEMORA VARIOS AÑOS. QUIENES ASI LO
SOSTIENEN, NO COMPRENDEN QUE LA ANGUSTIA DE UN PUEBLO QUE LLEVA YA
MAS DE 10 AÑOS PRIVADO DE LA LIBERTAD Y DE LA DEMOCRACIA NO ADMITE
DEMORAS. NO HAY DEMAGOGIA EN PÉDIR ESTO YAI HAY SIMPLEMENTE UN PRO
FUNDO SENTIDO DE LA RESPONSABILIDAD. LA ALIANZA DEMOCRATICA DESEA
CANALIZAR PACIFICAMENTE Y POR MEDIOS NORMALES LOS JUSTIFICADOS ANHELOS DE UN PUEBLO QUE NO QUIERE VIVIR MAS BAJO LA REPRESION. PRENTE
A ESTO. LAS CONCEPCIONES TECNOCRATAS QUE CONDUÇEN A LA TESIS DE ELABO
RAR UN SISTEMA PERFECCIONADO, SE ESTRELLAN PELIGROSAMENTE CON LA REA
LIDAD.

PORQUE NO QUEREMOS QUE ESÀ REALIDAD APLORE POR OTROS CAUCES, ES

QUE PEDIMOS QUE EL PROBLEMA DE LA VUELTA A LA DEMOCRACIA EN CHILE

SE DECIDA SIN DEMORA Y SIN MAS EXIGENCIAS QUE LAS QUE SE ADOPTEN

LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD PARA QUE NO VUELVAN A REPETIRSE LAS IRRE
GULARIDADES QUE PRECEDIERON A LA PROMULGACION DE LA CONSTITUCION

DE 1980.

ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE PARA EL URGENTE RETORNO A LA DEMOCRACIA QUE EN NOMBRE DEL PUEBLO CHILENO ESTAMOS EXIGIENDO, BASTA
CON UN SISTEMA ELECTORAL QUE DE GARANTIAS DE SEGURIDAD, Y DE RAPIDA
REALIZACION

DENTRO DE ESTE ESQUEMA, QUEREMOS LA CREACION DE UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE POR INTERMEDIO DE LA CUAL SE RETORNE AL PUEBLO DE CHILE, COMO SOBERANO, EL LEGITIMO DERECHO A DECIDIR POR LA VIA PLEBISCITARIA SOBRE SU DESTINO.

QUEREMOS TAMBIEN EL ESTABLECIMIENTO DE UN GOBIERNO PROVISORIO

QUE VAYA REGULANDO, PASO A PASO, LAS MEDIDAS NECESARIAS PARA CON
CRETAR EL ANHELADO TRANSITO HACIA LA DEMOCRACIA QUE ANSIAN TODOS

LOS CHILENOS.

ESTAMOS PIDIENDO, EN FIN, CON PROFUNDO SENTIDO DE RESPONSABILI

DAD, Y EN USO DEL DERECHO DE PETICION QUE LAS NORMAS CONSTITUCIONA
LES TRADICIONALMENTE HAN CONSAGRADO EN NUESTRO PAIS, QUE EN UN GESTO

DE SACRIFICIO SIMILAR A OTRO QUE REGISTRA LA HISTORIA, EL JEFE DEL

ESTADO RENUNCIE PARA QUE ESE CARGO PUEDA SER LLENADO POR LA EX
PRESION DE VOLUNTAD. DE LA MAYORIA DE UN PUEBLO SOBERANO.

PUEBLO DE CHILE. ESTA NOCHE LA OPOSICION UNIDA INICIA DA GRAN
CRUZADA PARA LA RESTAURACION IMPOSTERGABLE DE UNA AUTENCICA DEMOCRACIA. PARA ESTE OBJETO COMVOCAMOS A LOS CHILENOS A TOMAR SU PUES
TO DE LUCHA EN LA RESISTENCIA, A CELEBRAR NUEVAS PROTESTAS Y CUALQUIER OTRO MEDIO PACIFICO QUE LE PERMITA ALCANZAR LOS OBJETIVOS
QUE HAN JUSTIFICADO EL NACIMIENTO DE LA ALIANZA DEMOCRACTICA.

EN ESTA NOCHE SOLEMNE CONTRAEMOS CON USTEDES EL COMPROMISO DE HONOR DE NO DESCANSAR HASTA QUE DAYAMOS RECUPERADO LA DEMOCRACIA, PORQUE SABEMOS QUE SOLO EN ELDA PODREMOS JUNTOS CONSTRUIR NUESTRO DESTINO.

Stgo; 18 de Crovi embre 1983.